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(A cura dell’Ufficio stampa Uisp)

18 luglio 2023

IN PRIMO PIANO:

- Oggi l’Uisp sul Corriere della Sera con un articolo di Tiziano
Pesce: “Lavoro sportivo, quel diritto irrinunciabile”

- Mondiali di nuoto, gara di tuffi: commenti sessisti e razzisti dei
telecronisti Rai su Repubblica; Procedura disciplinare per i
telecronisti Rai su Il Sole 24 Ore; Il commento di Tiziano Pesce
Uisp, su Settimana Sport

ALTRE NOTIZIE:

- Il 20 luglio al via il Campionato mondiale di calcio femminile, lo
spot della nazionale francese per celebrare le calciatrici;
Intervista a Valentina Giacinti: “Il nostro è calcio a tutti gli
effetti”. Su Goal.com

- Banche: ABI, la guida su come cambia il Terzo Settore. Su
Forum Terzo Settore

- Terzo Settore e Pnrr: un nuovo Osservatorio per monitorare i
nessi. Su SecondoWelfare.it

- La disinformazione su Valentina Petrillo, atleta trans
paralimpica. Su FactaNews

https://www.repubblica.it/sport/vari/2023/07/17/news/commenti_sessisti_rai_tuffi_mondiali-408060506/
https://www.ilsole24ore.com/art/bufera-telecronisti-rai-commenti-razzisti-e-sessisti-AFLQ96F
https://www.settimanasport.com/2023/07/17/leggi-notizia/argomenti/nuoto/articolo/bufera-sui-telecronisti-rai-ai-mondiali-di-nuoto-il-commento-di-tiziano-pesce.html
https://www.rainews.it/video/2023/07/video-nazionale-francese-sulla-prospettiva-nello-sport-be744a32-3516-4b5d-a6ca-f350efc783fd.html
https://www.goal.com/it/liste/valentina-giacinti-goal-italia-mondiale-femminile/blt1d87cf41bf3444cc#csb544851270a700f0
https://www.forumterzosettore.it/2023/07/18/banche-abi-la-guida-su-come-cambia-il-terzo-settore/
https://www.secondowelfare.it/terzo-settore/terzo-settore-e-pnrr-un-nuovo-osservatorio-per-monitorare-i-nessi/
https://facta.news/articoli/2023/07/17/valentina-petrillo-mondiali/


- Atlete trans, il ciclismo vieta la partecipazione alle gare
femminili. Su Luce

NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Uisp Latina, sabato 29 luglio si terrà la terza edizione della
corsa goliardica “Corri Marione”

- Uisp Padova, tutto pronto per i prossimi appuntamenti podistici
di giovedì 20 e domenica 23 luglio

- Uisp Rovigo, mercoledì 19 luglio insieme in bici per il “Cinema
in giro”

- e altre notizie

VIDEO DAL TERRITORIO

- Uisp Abruzzo e Molise, nuova puntata di “Correre per Sport”
- Calcio Uisp TorneOtto, intervista a Matteo Parlato della Calcio

Tegliese e il discorso finale di Claudia Fogliazza, responsabile
del Calcio Uisp Genova

https://luce.lanazione.it/sport/atlete-trans-ciclismo-paralimpiadi/
https://www.latinanews.eu/corri-marione-tutto-pronto-per-la-terza-edizione-della-corsa-goliardica/
https://www.latinanews.eu/corri-marione-tutto-pronto-per-la-terza-edizione-della-corsa-goliardica/
https://www.vogheranews.it/wp/2023/07/bornasco-17-07-2023-atletica-la-pavese-voghera-12-volte-sul-podio-ai-provinciali-su-strada-prossime-gare-retorbido-casteggio/
https://www.vogheranews.it/wp/2023/07/bornasco-17-07-2023-atletica-la-pavese-voghera-12-volte-sul-podio-ai-provinciali-su-strada-prossime-gare-retorbido-casteggio/
https://www.polesine24.it/cronaca/2023/07/17/news/cinema-in-giro-va-in-campagna-224328/
https://www.polesine24.it/cronaca/2023/07/17/news/cinema-in-giro-va-in-campagna-224328/
https://www.youtube.com/watch?v=uWSfW6rhsho
https://www.youtube.com/watch?v=CiaM_Qu__8s
https://www.youtube.com/watch?v=CiaM_Qu__8s
https://www.youtube.com/watch?v=nfkohPaOSDQ
https://www.youtube.com/watch?v=nfkohPaOSDQ




Mondiali di nuoto, gara di tuffi:

commenti sessisti, razzisti e body

shaming dei telecronisti Rai. Il

precedente di Leonarduzzi e gli

auguri a Hitler

La denuncia di alcuni telespettatori che stavano guardando la gara

su Rai Play 2 commentata anche da Mazzucchi. Viale Mazzini ha

avviato la procedura disciplinare, i due lasceranno subito il

Giappone. Domani microfono a Sangiorgio e al ct Bertone

17 LUGLIO 2023

Uno spettacolo inaccettabile. Commenti sessisti, razzisti e body shaming durante la

telecronaca della finale dei Mondiali del trampolino femminile sincronizzato, in onda

questa mattina su Rai Play 2. I telecronisti Lorenzo Leonarduzzi e Massimiliano

Mazzucchi sono stati denunciati da alcuni telespettatori alla tv pubblica, che si sta già

occupando del caso.

Body shaming e sessismo verso le tuffatrici olandesi

Tra le espressioni dei telecronisti portate all'attenzione di Viale Mazzini con una mail

dettagliata lo slogan "Fuma bene, fuma sano, fuma pakistano". E poi alcuni dibattiti

tra i due: "Le olandesi sono grosse”. “Come la nostra Vittorioso", si rincara la dose



facendo riferimento alla tuffatrice azzurra Giulia Vittorioso. "Eh grande eh",

proseguono i due, prima di arrivare a una conclusione ancora più sconcertante. "Tanto

a letto sono tutte alte uguali".

Non è finita qui, purtroppo. "Questa si chiama Harper, è una suonatrice d'arpa. Come

si suona l'arpa? La si..." "La si tocca?". "La si pizzica". Da qui il dialogo è ancora più

scadente. "Si la do". "È questo il vantaggio, gli uomini devono studiare sette note, le

donne sono soltanto tre, Si La Do”. E dove?. “Sol Sol Fa".

Razzismo contro i tuffatori cinesi

Frasi inaccettabili si sono sentite poi durante la gara maschile. Commentando la prova

degli azzurri Riccardo Giovannini e Eduard Timbretti Gugiu, Leonarduzzi ha storpiato

il nome dell’atleta italiano cavalcando uno stereotipo sul linguaggio cinese. Riccardo

diventa dunque “Liccaldo”. “I cinesi direbbero così”, la frase pronunciata dal

telecronista.

Leonarduzzi, il precedente di sessismo
Uno dei due telecronisti Leonarduzzi, non è nuovo a certe inqualificabili uscite. Nel

2020, durante il commento di una gara di rally, si era lasciato andare a una battuta

sessista, “ispirata” dal secondo posto del pilota estone Ott Tänak. “Mi hanno detto una

battutaccia, mi vogliono far vincere cento euro se la dico… Donna nanak, tutta Tanak”.

In quell’occasione erano arrivate le scuse della Rai e la sospensione del telecronista.

Leonarduzzi e gli auguri a Hitler su Facebook
Prima ancora, nel 2018, un episodio ancora più grave avvenuto però al di fuori degli

schermi Rai. Il 20 aprile, in occasione del 129° anniversario dalla nascita di Adolf

Hitler, Leonarduzzi aveva scritto su Facebook: "Alles Gute zum Geburtstag”, ovvero

“Buon compleanno” in tedesco. Così aveva commentato la Rai dopo le inevitabili



polemiche: “Non può essere certo un post su un social network a mettere in

discussione il ruolo svolto quotidianamente dal servizio pubblico nel contrasto

all’apologia del nazifascismo e nella trasmissione dei valori connessi alla Memoria e

contro ogni forma di discriminazione e odio”.

Leonarduzzi: “Battute da bar, chiedo scusa”
Dopo alcune ore dalla telecronaca, Leonarduzzi ha deciso di chiedere scusa fornendo

la sua versione dei fatti: "Prendo le distanze da quanto è stato riportato

dall'ascoltatore sulla Pec spedita alla Rai. Non si tratta assolutamente di commenti

sessisti, ho solo detto una barzelletta da bar sul “Si la do” al mio commentatore

durante la pausa del tg, che non poteva sentirsi dal nostro microfono, ma a mia

insaputa il microfono di RaiPlay non è stato chiuso e io avevo buttato giù la cuffia

perché dopo ore di diretta c'era il tg. Chiedere scusa? Sì, ma solo ai telespettatori che

hanno sentito la barzelletta a causa di un errore tecnico – prosegue -. Prendo le

distanze da quanto accaduto e dalle accuse di sessismo. Sul fatto che ho detto della

corporatura grande delle atlete olandesi, lo faccio anche per gli uomini quando hanno

un fisico grosso e ben strutturato. Quindi si sta montando un polverone, un caso dal

quale prendo le distanze".

Rai, avviata procedura disciplinare
La Rai ha avviato una procedura di contestazione disciplinare nei confronti del

giornalista di Rai Sport Leonarduzzi e tutti i provvedimenti necessari per il

collaboratore tecnico Massimiliano Mazzucchi. L’ad Roberto Sergio: “Un giornalista

del servizio pubblico non può giustificarsi relegando a una “battuta da bar” quanto

andato in onda. Ho dato mandato agli uffici preposti di avviare la procedura di

contestazione disciplinare e ho chiesto al direttore di Rai Sport Iacopo Volpi di far

rientrare dal Giappone immediatamente il telecronista e il commentatore tecnico”. Da

domani le telecronache dei Mondiali di nuoto, categoria tuffi, saranno curate da Nicola

Sangiorgio. Domani il commento tecnico sarà affidato al ct Oscar Bertone.



Rai, commenti razzisti e sessisti nella finale dei

Mondiali del trampolino femminile sincronizzato.

Procedura disciplinare per i telecronisti

La denuncia di alcuni telespettatori che stavano guardando la gara su

Rai Play 2 commentata dai telecronisti Leonarduzzi e Mazzucchi.

Viale Mazzini ha avviato la procedura disciplinare, i due lasceranno

subito il Giappone

Commenti razzisti e sessisti durante la telecronaca della finale dei Mondiali del trampolino

femminile sincronizzato, in onda questa mattina su Rai Play 2, da parte dei telecronisti Lorenzo

Leonarduzzi eMassimiliano Mazzucchi sono stati denunciati da parte di telespettatori alla tv pubblica,

che si sta già occupando del caso.

Tra le espressioni dei telecronisti portate all’attenzione di Viale Mazzini: “fuma bene, fuma sano, fuma

pakistano”. E ancora alcuni dibattiti tra i due: “Le olandesi sono grosse”. Inoltre: “Questa si chiama Harper, è

una suonatrice d’arpa. Come si suona l’arpa? La si...” “La si tocca?”. “La si pizzica”. “Si la do”. “È questo il

vantaggio, gli uomini devono studiare sette note, le donne sono soltanto tre”. “Io sapevo che continuava. Si La

Do. Sol Sol Fa”.

Avviata procedura contestazione disciplinare

La Rai ha avviato una procedura di contestazione disciplinare nei confronti del giornalista di Rai Sport

Leonarduzzi e tutti i provvedimenti necessari per il collaboratore tecnico Mazzucchi. “Un giornalista del

Servizio Pubblico non può giustificarsi relegando ad una 'battuta da bar' quanto andato in onda - afferma

l’amministratore delegato Roberto Sergio -. Ho dato mandato agli uffici preposti di avviare la procedura di

contestazione disciplinare e ho chiesto al direttore di Rai Sport Iacopo Volpi che faccia rientrare dal

Giappone immediatamente il telecronista e il commentatore tecnico».

Il caso Leonarduzzi

https://stream24.ilsole24ore.com/video/italia/rai-sergio-palinsesti-difficili-dolorosi-addii/AETA1ozD


Tra i commenti portati all’attenzione dell’azienda anche un altro che riprende stereotipi sulle pronunce cinesi,

documentato anche con un video su Twitter. «Liccaldo, i cinesi direbbero Liccaldo», si sente dire ai

telecronisti in relazione al nome dell’atleta italiano Riccardo Giovannini. Lorenzo Leonarduzzi era finito

nella bufera anche nel 2020, quando, nel corso di una gara di rally, stava commentando il secondo posto del

pilota estoneOtt Tanak. «Mi hanno detto una battutaccia, mi vogliono far vincere cento euro se la dico -

disse -. Donna nanak, tutta Tanak». L’uscita spinse alle scuse l’allora direttore di Rai Sport, Auro Bulbarelli,

e all’apertura di un’istruttoria che si concluse con la sospensione.

Telecronista RaiSport: fuori onda rubato, pronto a difendermi

“Prendo le distanze nella maniera più forte e assoluta da quello che mi viene contestato, perché non si è

trattato di una telecronaca. Il microfono era rimasto aperto per avere le indicazioni su quando si poteva

tornare in onda e la cuffia era appoggiata sul tavolo, ma avevo avuto indicazioni che in onda c’era il tg e non

era previsto che andassimo in onda su Rai Play 2”. Così il telecronista Rai, Lorenzo Leonarduzzi, risponde

all’ANSA alle domande sull’episodio scoppiato per le parole pronunciate nel corso della diretta del Mondiale

di tuffi. Il giornalista, 60 anni, lavora da quasi trent’anni in Rai, dove è stato assunto nel 2005, per seguire il

rally e altri sport minori, anche alle Olimpiadi. “Abbiamo cominciato a chiacchierare con il collega quando

pensavamo di non essere in onda - spiega ancora -. Non c’era nessun intento di body shaming da parte nostra.

Quando io dico che l’atleta olandese ha un fisico grosso, non voglio denigrarla. Lo dico perché le cinesi sono

basse e esili e questo può influenzare il suo tuffo. Tra l’altro l’atleta Giulia Vittorioso è anche una mia parente,

non mi permetterei mai di fare body shaming”. “Nel 2020 - ricorda ancora - feci una stupidaggine clamorosa

che pagai con 5 giorni di sospensione e l’allontanamento per un anno e mezzo dalle telecronache. Le accuse

sui presunti auguri a Hitler su Facebook, invece, sono totalmente false”. “A maggior ragione pongo nelle mie

telecronache la massima attenzione - sottolinea Leonarduzzi -. Se un’atleta donna fa un tuffo sbagliato perché

divarica troppo le gambe, io dico che non ha tenuto bene la figura. Sto molto attento a queste cose. In questo

caso sono frasi ascoltate e estrapolate dal contesto. È un fuori onda rubato per un errore tecnico. Mi dispiace

se qualche altro spettatore ha sentito questa cosa. Io non sono riuscito a trovare le registrazioni. Molte delle

cose riportate non sono mai state pronunciate”. “La persona che ha denunciato queste cose alla Rai e ha

mandato una mail che contiene anche una minaccia alla fine, perché lui afferma che senza provvedimenti è

pronto a rendere pubblico tutto, gestisce il blog nazionale di Nicola Marconi che era stato proposto per il

commento del mondiale di tuffi al posto di Mazzucchi - dice ancora -. C’è del dolo, è un complotto. Ora sono

costretto a lasciare il Giappone, ma appena arrivo in Italia vado dai miei avvocati e intendo reagire per

salvaguardare la mia dignità. Non contro l’azienda che capisce bene che si tratta di un fuori onda rubato, ma

contro chi mi accusa”.

 

https://tariffe.ilsole24ore.com/


Opposizione all’attacco

“È assolutamente vergognoso quanto accaduto in Rai stamattina, così come segnalato da alcuni

telespettatori e poi riportato dagli organi di stampa, di una telecronaca dei mondiali di tuffi a opera

dei giornalisti Lorenzo Leonarduzzi e Massimiliano Mazzucchi intrisa di volgarità e stereotipi sessisti

e razzisti. Non è la prima volta che questo avviene. La Rai non può essere questo.La dirigenza

intervenga in modo esemplare a salvaguardia dell’etica e della credibilità del servizio pubblico”

attacca in una nota Francesco Verducci, senatore del Partito democratico, componente della

commissione di Vigilanza Rai e vice presidente della commissione Antidiscriminazioni del Senato. Ed

anche il M5s chiede misure esemplari: “La Rai non ha fatto in tempo a risolvere il caso Facci e che

sembra esplodere un nuovo caso di sessismo, stavolta da parte di giornalisti già dipendenti

dell’azienda. Se fosse confermato che durante la diretta della finale dei Mondiali di trampolino

sincronizzato ci siano stati effettivamente commenti sessisti e razzisti da parte dei telecronisti Rai, ci

troveremo di fronte a un caso particolarmente grave che non potremmo ovviamente che censurare”.

BUFERA SUI TELECRONISTI RAI AI
MONDIALI DI NUOTO Il commento di Tiziano
Pesce
Il presidente nazionale Uisp: "Lo sport è rispetto, dignità, parità di genere:
a questi valori deve attenersi il racconto sportivo, in particolare quello
radiotelevisivo del servizio pubblico"

Lo sport è rispetto, dignità, parità di genere: a questi valori deve attenersi il racconto sportivo,

in particolare quello radiotelevisivo del servizio pubblico.



Tutti i giornalisti e i telecronisti hanno compiti di correttezza informativa e condividono con lo

sport una funzione sociale ed educativa. Il linguaggio utilizzato questa mattina in diretta Rai dai

Mondiali di nuoto è sessista, stereotipato e offende le donne e tutte le persone.

Ci auguriamo che, a tre giorni dall’inizio del Campionato Mondiale femminile in Australia, evento

del quale la Rai ha meritoriamente acquistato i diritti tv, ci sia la massima attenzione e

responsabilità da parte dei telecronisti che saranno chiamati a raccontare la manifestazione.

Chiediamo che vengano rispettate le indicazioni contenute nel Manifesto “Media, Donne, Sport”

lanciato da Uisp Nazionale e da GIULIA (GIornaliste Unite LIbere Autonome) con l’adesione di FNSI -

Federazione Nazionale Stampa Italiana USIGRai Ordine Giornalisti del Lazio Ussi AIC - Associazione

Italiana Assist - Associazione Nazionale Atlete

Giacinti a GOAL: "Vogliamo
riscattarci dopo gli Europei e far
emozionare i tifosi"
Gabriele Conflitti

18 lug 2023

L'attaccante della Roma e della nazionale femminile a GOAL: "Puntiamo almeno ai

quarti di finale. Non pensavo sarei riuscita a vincere lo Scudetto".

Ha coronato il sogno di vincere uno Scudetto. Ora Valentina Giacinti non

vuole fermarsi e punta a portare più avanti possibile l'Italia, tra le partecipanti

ai prossimi Mondiali Femminili in programma in Nuova Zelanda dal 20 luglio

al 20 agosto.

https://www.facebook.com/unione.italiana.sportpertutti?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/GiuliaGiornaliste?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/FnsiSocial?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/FnsiSocial?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/SindacatoGiornalistiRAI?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/odg.lazio?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/annuarioussi?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/assocalciatori?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/assocalciatori?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/assistitaly?__cft__[0]=AZW3WHHpVI6NcvJPWgXiqrNrdmBTd9nkcaGhlY0ERxicET1FHlfwMmZ5OL0PO789NBuYM5YSXsSWlg8WLqEbxtM5TJMqc9RgSzDAb0-QP2w14oCvk9EFTcKGdx8eXXXlxonQwgqIlyt3rKuOooUSzOQ3yUajt6ykSe0w6qarozPYYyCJsgD7_tVAda0I5v8geMY&__tn__=-]K-R


Intervistata in esclusiva da GOAL, l'attaccante ha parlato delle sue ambizioni

future e della stagione che l'ha vista grande protagonista con la maglia

giallorossa.

 LA TESTA AL MONDIALE
La Nazionale italiana guidata da Milena Bertolini è approdata ad

Auckland, dove il 24 luglio esordirà ai Mondiali Femminili contro

l'Argentina.

Sensazioni positive per Giacinti, che ha ben chiari gli obiettivi delle

Azzurre ma senza precludersi la possibilità di sorprendere.

"Provo bellissime sensazioni, giocare un Mondiale è un'emozione unica

e indescrivibile. Mi aspetto una grande atmosfera, abbiamo voglia di

riscatto dopo un Europeo che è andato un po' male. Il nostro primo

obiettivo è superare il girone per trovare fiducia nel gruppo. Arrivare

almeno ai quarti sarebbe un risultato molto importante".

 UN'ITALIA IN GIALLOROSSO
Tra le convocate per la spedizione in Nuova Zelanda l'attaccante

troverà molte compagne di squadra della Roma, con le quali ha

conquistato il primo storico Scudetto per la società giallorossa.

Uno spirito di gruppo che Giacinti proverà insieme alle altre a

trasmettere anche alle compagne di Nazionale.

"Insieme alle compagne porteremo entusiasmo e voglia di vincere

anche alle altre. Faremo del nostro meglio per contagiarle. Ho trovato

un gruppo vincente, con una mentalità volta a fare sempre meglio,

proprio quello che cercavo".



29 aprile 2023. Una data che porterà sempre con sé. Non solo nel

cuore, ma anche sulla pelle dato che ha deciso di tatuarsela.

Si tratta del giorno in cui si è laureata campionessa d'Italia per la prima

volta in carriera.

"Ho scelto di tatuarmi la data della vittoria dello Scudetto perché è stata

un po' una rinascita nella mia carriera. Pensavo di non farcela, invece

insieme alle compagne e alle persone che mi sono vicino sono riuscita

a coronare il sogno di vincerlo".

 LA CRESCITA DEL MOVIMENTO
Il calcio femminile sta riscuotendo sempre più consensi anche in Italia, a

dispetto di chi ancora non è convinto del valore del movimento.

Un'attenzione crescente, che ha trovato fin qui la sua vetta massima

nelle oltre 40mila persone accorse all'Olimpico per vedere

Roma-Barcellona in Champions League.

"Quando le persone vengono allo stadio si appassionano e scoprono

che il nostro è calcio a tutti gli effetti. A Roma siamo riusciti a contagiare

il pubblico e lo abbiamo visto all'Olimpico contro il Barcellona. Non ci

aspettavamo 40mila persone, ma da lì in poi abbiamo assistito a un

vero e proprio boom di interesse nei nostri confronti".

 L'ESPERIENZA AMERICANA E I PARAGONI

CON L'ITALIA
Nella carriera della punta giallorossa e dell'Italia c'è stata anche

un'esperienza negli Stati Uniti, nazione nella quale il calcio femminile

con la maglia di Seattle.



Un mondo in cui ha avuto modo di confrontarsi e vedere in prima

persona le differenze con il nostro movimento.

"Negli USA ho trovato un mondo già con le idee chiare. Per strada

vedevo ragazzine con gli scarpini in mano, cosa che in Italia iniziamo a

vedere solo adesso. Qui da noi con lavoro e sacrificio stiamo provando

a colmare questo gap, spero che per le prossime generazioni sia meno

faticoso".

Nel momento del suo rientro però, ha trovato un movimento cresciuto e

in fase di espansione anche in Italia.

"Il Mondiale sarà importante anche per questo: vogliamo far emozionare

le persone. In Italia il livello del campionato si è alzato, lo dimostra il

fatto che tante calciatrici straniere stanno venendo a giocare nella

nostra Serie A".

 L'EVOLUZIONE TECNICA
 Con il passaggio al professionismo anche in Italia, mutano le esigenze

delle ragazze che intraprendono la carriera da calciatrici.

 L'evoluzione dei materiali tecnici a disposizione delle atlete cresce di

pari passo ai miglioramenti sul piano tecnico e dello spettacolo offerto in

campo. Specialmente quanto si affronta una competizione come il

Mondiale.

 Un dettaglio non da poco e che serve a conferire sempre più al calcio

femminile quella considerazione che sta dimostrando con i fatti di

meritare.

 "Indossare la maglia della Nazionale è sempre un'emozione. Ho visto

tanti miglioramenti anche sul piano dei materiali tecnici a nostra

https://www.goal.com/it/liste/valentina-giacinti-goal-italia-mondiale-femminile/www.adidas.it/italia


disposizione. Adidas ci ha fornito dei bra sportivi su misura, è un

avanzamento molto importante per noi".

Banche: ABI, la Guida su come cambia il
Terzo settore
18 Luglio 2023

Sensibilizzare e rafforzare la relazione tra il mondo bancario e le realtà del Terzo settore, anche

attraverso una maggior conoscenza reciproca. Alla riforma del Terzo settore è dedicato

l’approfondimento elaborato dall’ABI, l’Associazione Bancaria Italiana, con le banche e le

Associazioni dei consumatori nell’ambito del progetto Trasparenza semplice, e in collaborazione

con il Forum Terzo Settore.

Il progetto che prevede la diffusione di strumenti informativi ed educativi su temi di interesse per

la clientela, per favorire la fruizione delle informazioni di carattere bancario e finanziario, si

arricchisce così di un nuovo strumento a supporto dei cittadini, una ‘Guida’ che, con un

linguaggio semplice e accessibile, illustra ‘Cosa cambia con il codice del Terzo settore’.

Il Terzo settore svolge un ruolo fondamentale per la crescita e lo sviluppo del Paese, anche in

chiave sostenibile, e le banche rappresentano un importante supporto economico e canale di

finanziamento. È forte nel mondo bancario la volontà di consolidare e rafforzare la relazione e la

collaborazione con il Terzo settore, anche stimolando occasioni di approfondimento rispetto a

iniziative promosse a livello comunitario per agevolare la costruzione di un quadro regolamentare

di riferimento sempre più efficace e adeguato, e creando sinergie per favorire formazione e

apprendimento sui principali temi di interesse comune e sui loro futuri sviluppi.



La Guida è in formato digitale ed è disponibile online sul sito dell’ABI nella pagina dedicata

(questo il link). Per la sua più ampia diffusione, questo nuovo strumento informativo e educativo

diretto alla clientela è a disposizione delle banche e delle Associazioni dei consumatori che

hanno collaborato all’iniziativa (ACU, Adiconsum, Adoc, Altroconsumo, Assoutenti, Casa del

Consumatore, Centro Tutela Consumatori Utenti, Cittadinanzattiva, Codacons, Confconsumatori,

Federconsumatori, Lega Consumatori, Movimento Consumatori, Movimento Difesa del Cittadino,

U.Di.Con, UNC).

Numerosi i temi che vengono passati in rassegna tra cui: a chi si rivolge il codice del Terzo

settore; a cosa serve il Registro Unico Nazionale del Terzo settore; quali sono le categorie di Enti

del Terzo settore (cosiddetti ETS) previste nel Registro Unico e quali gli adempimenti

amministrativi e di rendicontazione di questi; come si finanziano gli Enti del Terzo settore e il

ruolo svolto dalle banche; cosa si intende per ‘impresa sociale’; quali sono le novità sotto il profilo

fiscale. La parte conclusiva è dedicata a quali sono i nuovi rapporti tra ETS e Pubbliche

amministrazioni.

Guida: Come cambia il Terzo settore

Terzo Settore e PNRR: un nuovo
Osservatorio per monitorare i nessi

Il Forum nazionale Terzo settore e la Fondazione Openpolis hanno deciso di dare
vita insieme al progetto per il “Monitoraggio delle riforme e degli investimenti del
Pnrr – Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza”, prestando attenzione alle misure
di maggiore interesse per gli enti del Terzo Settore.

https://www.abi.it/mercati/progetto-trasparenza-semplice/ambito-strumenti-info-educativi-diretti-alla-clientela/
https://www.forumterzosettore.it/files/2023/07/Infografica-riforma-del-terzo-settore.pdf


Come già sappiamo da tempo, a causa di procedure complesse, tempi stretti e

mancanza di competenze nella pubblica amministrazione, il Piano Nazionale di

Ripresa e Resilienza (PNRR) è sempre più in ritardo rispetto alla tabella di marcia

concordata con l’Europa. Secondo Welfare lo mete in evidenza, ad esempio,

monitorando mensilmente i dati sui bandi analizzati Il Punto sul PNRR, e più in

generale anche segnalando attraverso la serie MementoPNRR l’andamento

complessivo degli stanziamenti e l’approvazione delle riforme necessarie allo sblocco

delle tranche, ma anche raccontando alcune esperienze in cui il Piano nonostante

tutto sembra funzionare.

In questo quadro ci fa piacere segnalare il report “Il Pnrr, le politiche sociali e il terzo

settore” realizzato da Openpolis in collaborazione con il Forum nazionale del Terzo

Settore, in cui viene approfondito se e come il PNRR stia generando impatto sociale,

in particolare analizzando le iniziative a favore di anziani non autosufficienti, persone

con disabilità e senza fissa dimora.

I principali dati
Lo studio ricorda anzitutto l’enorme mole di fondi assegnati all’Italia nell’ambito del

piano europeo Next Generation EU attraverso il PNRR: 191,5 miliardi di euro

proveniente dal livello europeo, a cui vanno aggiunti 30,6 miliardi di euro stanziati dal

nostro Paese con il cosiddetto l fondo complementare.

Tra le misure del Piano, spiegano quindi Openpolis e il Forum, 58 sono quelle che

possono vedere un coinvolgimento diretto del mondo del Terzo settore. Si tratta di

ambiti che, se messi insieme, hanno un valore complessivo di oltre 40 miliardi di euro.

In particolare, il documento evidenzia come siano previsti tre investimenti del PNRR

per potenziare gli interventi a sostegno delle persone più fragili dal punto di vista

socio-economico. In questo campo ad oggi sono 2.036 i progetti finanziati

definitivamente, 89 in meno rispetto a quelli inizialmente previsti. Per il contrasto

https://www.secondowelfare.it/primo-welfare/il-pnrr-in-stallo/
https://www.excursusplus.it/il-punto/
https://www.secondowelfare.it/tag/memento-pnrr/
https://www.secondowelfare.it/terzo-settore/fondazioni/comuni-pnrr-next-generation-we-compagnia-san-paolo/
https://www.secondowelfare.it/terzo-settore/fondazioni/comuni-pnrr-next-generation-we-compagnia-san-paolo/
https://www.forumterzosettore.it/files/2023/07/report_forum_terzo_settore_7.pdf
https://www.forumterzosettore.it/files/2023/07/report_forum_terzo_settore_7.pdf


all’esclusione sociale, sono stati stanziati 405 milioni di euro per i soggetti senza fissa

dimora a Comuni e Ats. Alla Lombardia vanno circa 68,5 milioni, al Lazio 56,6,

all’Emilia Romagna 35,5 e alla Campania 35 milioni. Al sud andrà il 29% delle risorse.

Un osservatorio sul ruolo del Terzo Settore
Secondo la portavoce del Forum Nazionale Terzo Settore Valeria Pallucchi, il Piano

“andrebbe gestito nel modo migliore e più trasparente possibile, consentendo a tutti i

cittadini di sapere se e come vengono impiegate le risorse”. Questo alla luce del fatto

che sono “in parte a prestito, e quindi graveranno sulle spalle delle nuove

generazioni”. Perché questo avvenga appare necessario “mobilitare tutte le energie

del Paese, e fra esse gli enti del Terzo Settore. Uno dei passaggi obbligati diviene

quindi quello di monitorarne l’attuazione“.

Il Forum Nazionale Terzo settore e la Fondazione Openpolis hanno quindi deciso di

avviare il progetto di monitoraggio delle riforme e degli investimenti del PNRR,

prestano attenzione alle misure di interesse per gli enti del Terzo Settore e

pubblicando un rapporto annuale su un sito web dedicato.

Secondo Pallucchi, “il desiderio è anche di comprendere se e in quale maniera sono

stati coinvolti gli enti del Terzo settore nella progettazione e nella attuazione delle

varie misure”. Tra le oltre 300 misure del PNRR e le oltre 1.000 scadenze per la loro

realizzazione entro il 2026, sono state quindi selezionate circa 60 misure di interesse

per gli enti Terzo Settore, sia perché toccano temi di particolare rilevanza per la vita

dei cittadini, sia perché possono vedere coinvolti gli enti stessi nella loro realizzazione.

https://pnrr.forumterzosettore.it/


La disinformazione su Valentina Petrillo,
atleta trans paralimpica

Lug 17, 2023 0 comments

Di Anna Toniolo

La questione della partecipazione delle donne trans nelle competizioni sportive è, da

tempo, oggetto di una vasta e crescente disinformazione, che prova a inquinare il

dibattito attraverso informazioni errate che portano avanti discriminazioni nei confronti

delle singole persone e della comunità trans in generale.

In particolare, negli ultimi giorni, sui social network è circolata la notizia secondo cui

Valentina Petrillo, atleta italiana transgender, avrebbe «scippato il primo posto alle donne

biologiche in gara alle Paralimpiadi». Si tratta di un contenuto falso (l’atleta è arrivata

terza) e fuorviante, in quanto induce a pensare ci sia stata una violazione delle regole nei

fatti del tutto inesistente.

La partecipazione di Petrillo ai mondiali di atletica paralimpica

Valentina Petrillo è la prima atleta italiana trans che ha partecipato a una gara

internazionale. Nel 2021, infatti, aveva fatto parte della squadra azzurra in gara ai

Campionati europei paralimpici di atletica leggera di Bydgoszcz, in Polonia. La velocista

ipovedente aveva partecipato alla finale dei 400 metri nella categoria T13, ovvero

ipovedenti senza guida al fianco, piazzandosi al quinto posto e registrando un nuovo

record italiano.

Petrillo è tornata al centro delle conversazioni per la sua partecipazione alla decima

edizione dei campionati del mondo di atletica leggera paralimpica, svoltisi a Parigi dall’8

al 17 luglio 2023. L’atleta, infatti, ha ottenuto la medaglia di bronzo, classificandosi quindi

come terza, nella specialità dei 400 metri. Al momento in cui scriviamo il campionato

deve ancora terminare e Petrillo si è qualificata alla finale dei 200 metri T12 (cioè con la

possibilità di affiancare un atleta-guida allo sportivo ipovedente), dove potrebbe vincere

la seconda medaglia ai campionati di Parigi.

https://facta.news/2023/07/
https://facta.news/articoli/2023/07/17/valentina-petrillo-mondiali/#respond
https://facta.news/articoli/2023/05/31/disinformazione-anti-lgbtq-europa-edmo/
https://twitter.com/cristinagauri/status/1679514029394411522?s=46
https://fispes.it/news/atletica-paralimpica-presentata-la-squadra-azzurra-gli-europei-di-bydgoszcznbsp1-5-giugno
https://www.grupposandonato.it/news/2022/luglio/ipovisione-significato-sintomi
https://fispes.it/news/atletica-paralimpica-presentata-la-squadra-azzurra-gli-europei-di-bydgoszcznbsp1-5-giugno
https://fispes.it/atletica/classificazioni-funzionali/
https://www.instagram.com/p/CPscCtTiAkY/?utm_source=ig_embed&ig_rid=8c40ae70-9da3-4006-817c-1f66a1efa2cb
https://www.paralympic.org/athletics/about
https://wpaparis23.org/en/
https://www.comitatoparalimpico.it/item/atletica-mondiali-di-parigi-dieng-quarto-nei-1500-petrillo-in-finale-nei-200.html#:~:text=Subito%20dopo%20di,della%20rassegna%20iridata.


Le donne trans nello sport paralimpico

Molta della disinformazione che circola sulle persone trans e la loro partecipazione alle

competizioni sportive è data da una scarsa conoscenza del quadro regolamentare. Le

critiche che hanno circondato la partecipazione di Petrillo ai campionati mondiali di

Parigi alludevano anche al fatto che all’atleta non fosse realmente permesso gareggiare

insieme alle donne. Petrillo, però, ha il diritto di partecipare alle competizioni nazionali e

internazionali nella categoria femminile, in quanto la regolamentazione sportiva lo

permette. Proviamo a fare chiarezza.

Nel 2023 la World athletics, cioè la federazione internazionale dell’atletica leggera che si

occupa di monitorare le federazioni nazionali e di organizzare le competizioni

internazionali, ha preso posizione su questa materia. In un comunicato stampa diffusoil

23 marzo, il Consiglio della federazione ha reso nota la sua decisione di escludere, dal 31

marzo 2023, tutte le atlete trans che hanno vissuto uno sviluppo sessuale, cioè la pubertà,

comemaschi, lasciando la possibilità di partecipare alle competizioni sportive, invece, alle

atlete che hanno cominciato la transizione in età infantile.

L’atletica mondiale, però, non ha giurisdizione sull’atletica paralimpica mondiale, che è

invece sotto il controllo del Comitato paralimpico internazionale (IPC), il cui presidente

Andrew Parsonsha sostenuto la necessità di regole specifiche per ogni sport. Parsons,

infatti, ha dichiarato alla BBC che, avendo l’IPC permesso ai singoli sport di stabilire le

proprie regole quando si tratta di persone trans, «queste regole possono essere diverse da

sport a sport».

Stando alle norme dei campionati del mondo di atletica leggera paralimpica, dunque,

Petrillo ha tutto il diritto di partecipare alle competizioni nelle categorie femminili.

https://worldathletics.org/about-iaaf
https://worldathletics.org/news/press-releases/council-meeting-march-2023-russia-belarus-female-eligibility
https://www.paralympic.org/ipc
https://www.paralympic.org/sites/default/files/document/170919075302612_2017_09+IPC+Governing+Board+biography+sheet_Andrew+Parsons.pdf
https://www.bbc.com/sport/disability-sport/66218118.amp


Atlete trans, il ciclismo vieta la
partecipazione alle gare femminili

Da oggi le nuove regole dell'Uci, il presidente Lappartient:
"Allo stato attuale non si può garantire la parità". Alle
Paralimpiadi 2024, però, ogni sport deciderà da sé

Barbara Berti 17 Luglio 2023

Atlete trans tra divieti e mancanza di regole. Mentre scatta il divieto per le cicliste

che hanno affrontato la riassegnazione di genere di partecipare a eventi femminili

del calendario Uci, arriva la notizia che alle Paralimpiadi 2024 ogni sport deciderà

da sé per quanto riguarda gli atleti trans.

Il mondo della sport prova ad adeguarsi e stare al passo con le nuove realtà,

come appunto gli atleti che hanno affrontato la riassegnazione di genere. Ma

ancora non c’è uniformità. E ciò rischia di creare confusione e, pure,

discriminazione.

Atlete trans: stop alla partecipazione a gare
femminili

Nel mondo delle due ruote, proprio da oggi, 17 luglio, alle cicliste che hanno

effettuato la transizione dopo la pubertà (maschile) è vietato partecipare agli

eventi femminili inserite nei calendari internazionale dell’Unione ciclistica

internazionale (Uci) in tutte le categorie e in tutte le discipline.

https://luce.lanazione.it/sport/atlete-trans-ciclismo-paralimpiadi/
https://luce.lanazione.it/sport/ciclismo-donna-trans-austin-killips/
https://luce.lanazione.it/sport/ciclismo-donna-trans-austin-killips/


Per le manifestazioni internazionali master, la categoria maschile viene

rinominata “Men/Open” e qualsiasi atleta che non soddisfi le condizioni per la

partecipazione alle gare femminili viene ammesso senza restrizioni.

Il comitato direttivo dell’Uci, seguendo quando già decretato dalla federazione

inglese, fa sapere di aver preso atto dello stato delle conoscenze scientifiche,

come la non conferma che almeno due anni di terapia ormonale di affermazione

del genere con una concentrazione target di testosterone plasmatico di 2,5

nmol/litro siano sufficienti per eliminare completamente i benefici del

testosterone durante pubertà maschile.

Inoltre, sempre secondo l’Uci, “allo stato attuale delle conoscenze scientifiche, è

anche impossibile escludere la possibilità che fattori biomeccanici come la

forma e la disposizione delle ossa degli arti possano costituire un vantaggio

duraturo per le cicliste che hanno fatto la transizione di genere”.

Per questo la Federazione ciclistica mondiale lascia speranze per il futuro: “Le

nuove regole potrebbero cambiare in futuro con l’evolversi delle conoscenze

scientifiche”.

“Come sport agonistico, attività per il tempo libero o mezzo di trasporto, il nostro

è un mondo aperto a tutti, comprese le persone in transizione di genere che

incoraggiamo, come tutti gli altri, a prenderne parte” dichiara il presidente dell’Uci

e neoeletto presidente del Comitato olimpico francese, David Lappartient.

https://luce.lanazione.it/sport/emily-bridges-ciclista-transgender/
https://luce.lanazione.it/sport/cicliste-trans-regno-unito/
https://luce.lanazione.it/sport/cicliste-trans-regno-unito/


“L’Uci rispetta e sostiene pienamente il diritto degli individui di scegliere il sesso

che corrisponde alla loro identità di genere, qualunque sia il sesso loro assegnato

alla nascita” aggiunge.

Giochi Paralimpici di Parigi 2024: ogni sport
sceglie le regole

Ai Giochi Paralimpici di Parigi 2024 saranno i singoli sport a decidere i criteri di

partecipazione delle atlete transgender agli eventi femminili.

E’ quanto ha deciso il Comitato Paralimpico Internazionale. L’italiana Valentina

Petrillo è diventata la prima atleta apertamente transgender a vincere una

medaglia a un evento mondiale di atletica paralimpica la scorsa settimana nei

400 metri T12 femminili e si è anche qualificata per la finale dei 200 metri T12.

Petrillo, 49 anni, è nata con una disabilità visiva ed è idonea per la competizione

World Para Athletics in base alla regola che consente alle donne transgender di

competere purché siano legalmente riconosciute come donne.

Ma la maggior parte dei principali organi di governo dello sport ora ha linee guida

specifiche per quanto riguarda i limiti di testosterone o, come avviene nell’atletica

internazionale, nel nuoto e nel ciclismo, hanno scelto di bandire completamente

le donne transgender se hanno superato la pubertà maschile.

https://luce.lanazione.it/sport/atleti-paralimpici-polizia/
https://www.paralympic.org/
https://luce.lanazione.it/primo-blocco-grande-hp/la-velocista-paralimpica-transgender-petrillo-a-luce-la-diversita-e-un-valore-ognuno-deve-determinare-da-solo-chi-e/
https://luce.lanazione.it/sport/atletica-donne-trans-escluse-gare-internazionali/
https://luce.lanazione.it/sport/atletica-donne-trans-escluse-gare-internazionali/
https://luce.lanazione.it/sport/rugby-transgender/


“Dal punto di vista del Comitato Paralimpico Internazionale abbiamo permesso

agli sport individuali di stabilire le proprie regole in termini di transgender”,

dichiara alla Bbc il presidente.

“Quindi queste regole possono essere diverse da sport a sport. Alcuni stanno

arrivando con posizioni diverse, quindi non sono sorpreso dalle ripercussioni”

prosegue.

E spiega: “Abbiamo sempre saputo che non era una questione di se, è una

questione di quando. Tuttavia, stiamo monitorando ciò che sta accadendo nel

mondo dello sport in generale. La scienza deve essere il principio guida”.

Per Parsons “la popolazione che sta facendo o ha fatto il cambio di genere sta

crescendo. Dobbiamo assicurarci di offrire loro opportunità sportive, ma anche

proteggere le atlete”.

“Corri Marione”, tutto pronto per la terza

edizione della corsa goliardica

https://luce.lanazione.it/sport/nuoto-transgender-divieto/


Fondi - Una “gara semiseria” ideata per quanti vogliano passeggiare e

divertirsi a contatto con la natura e con i buoni sapori

Manca poco alla terza edizione della “CORRI MARIONE”, corsa non competitiva,

divertente e goliardica, un momento per divertirsi e stare in buona compagnia, una “gara

semiseria” ideata per quanti vogliano passeggiare e divertirsi a contatto con la natura e

con i buoni sapori.

La manifestazione è organizzata dell’Olimpia Lazio, la data da segnare sul calendario è

sabato 29 luglio 2023. La gara, che non ha nulla di competitivo, visto che il fine principale

è divertirsi, si snoda su un percorso affascinante di 7,5 Km e mezzo di corsa e cammino,

attraverso sentieri del Parco Ausoni che costeggiano le sponde del Lago di Fondi, dove è

possibile ammirare una tipica vegetazione delle zone umide e scorci di paesaggio

incontaminati. La partenza è prevista alle ore 18,00 dalla “Tenuta Sugarelle” – in via

Sugarelle n. 2161 località Salto di Fondi (LT).

L’edizione del 2022 è stata vinta per gli uomini da Diego Papoccia, dell’ASD Ferentino

Runners Team mentre per le donne si è imposta Fabiola Desiderio dell’Olimpia Lazio,

vincitrice anche della prima edizione svoltasi nel 2019 prima dello stop imposto dal covid.

Per quanto riguarda i “Gruppi più numerosi”, fitwalking compreso, il primo posto è andato

alla Poligolfo Formia. Lo slogan è “Corri, bevi e striscia”, perché oltre a divertirsi

correndo sarà doveroso anche sorseggiare e dissetarsi con della buona birra.

Il regolamento è infatti del tutto originale: prevede tre soste con consumazione di

altrettanti boccali di birra. Infatti, la gara, sebbene inserita nel calendario UISP è un evento

non competitivo a carattere goliardico. Sul percorso sono presenti 3 ristori dove i

partecipanti, sotto il controllo dei giudici, che documenteranno sul pettorale l’avvenuto

ristoro dovranno consumare un boccale (0,2l) di birra al primo e secondo ristoro e (0,3l) al

terzo. Naturalmente i ristori sono provvisti anche d’acqua per …gli astemi. Il mancato

consumo di tutti i boccali di birra determinerà l’esclusione del concorrente dalla classifica

finale, mentre per ogni boccale non bevuto (+ 5 minuti di penalizzazione). Ai più deboli,

comunque, sarà fornita anche dell’acqua. Possono partecipare tutti coloro che abbiano



compiuto 18 anni di età, i minori solo se accompagnati dai genitori, i quali ne sono

responsabili ed è vietato il consumo di alcolici.

Il percorso è tutto segnalato ed è permessa la partecipazione di animali purché al

guinzaglio. Il tempo limite per portare a termine la gara è di 2 ore e mezza. Ci saranno

premi per i primi tre arrivati, maschili e femminili, e per i primi tre Gruppi più numerosi.

Previsto con l’iscrizione anche un gustoso ristoro. E a proposito di cibo, alla fine della

premiazione per chi ama la sana e buona gastronomia con prezzi modici e accessibili a

tutti, gli organizzatori saranno a disposizione di tutti i partecipanti e loro accompagnatori

con la cena “MENU’ CORRI MARIONE”, specialità alla brace, fiumi birra il tutto allietato

da una fantastica serata danzante e con la partecipazione della showgirl Marianna

Yakhvan.

Il ritrovo è fissato per il 29 luglio 2023 alle 16 presso la “Foresteria Tenuta Sugarelle” –

via Sugarelle 2161, in località Salto di Fondi (LT).

BORNASCO 17/07/2023: Atletica. La Pavese Voghera 12 volte sul
podio ai Provinciali su strada. Prossime gare a Retorbido e
Casteggio

BORNASCO- Molte soddisfazioni per l’Atletica Pavese di Voghera, in occasione del Campionato

Provinciale FIDAL su strada, che si è svolto a Gualdrasco di Bornasco, Domenica 16 Luglio. A

cominciare dai diversi titoli provinciali conquistati dai rossoblu: in primis Mohamed Ben Kacem,

che ha dominato nella categoria Over 40, poi Davide Legnari nella Over 55, che è tornato a

primeggiare dopo alcuni anni di stop. Vittoria scontata anche per Annamaria Vaghi nella F70, e

primi posti anche per Gianluca Baroni nella Over 50, Francesco Puccio (M70) e Deborah

Antipasqua (F23). Le seconde posizioni sono state invece conquistate da Fabio Malaspina nella Over



45, Claudio Prete nella Over 65, Francesca Mattiolo nella F70 e Monica Dai Qi nella Over 23. I terzi

posti sono stati poi colti da Carilla Invernizzi (F70) e Giuseppe Fiini (M70). Erano anche in gara,

poi, Angela Commetti, Giuseppe Santoro, Giancarlo Sfondrini e Maurizio Scorbati.

APPUNTAMENTI PODISTICI A RETORBIDO E CASTEGGIO

Doppio appuntamento settimanale con le manifestazioni podistiche della UISP Pavia. Giovedì 20 Luglio, in

occasione della giornata mondiale della luna, Retorbido ospiterà una Moon Light Run. 5 chilometri di

camminata o allenamento collettivo di corsa, su un tracciato in parte su sterrato ed in parte sulla Green Way

della Voghera Varzi. Il ritrovo è fissato per le ore 19,00 presso l’Azienda agricola Marchese Adorno. I

camminatori potranno iniziare dalle 19,30, i corridori dalle 19,45. Al termine vi sarà un ristoro e premi a

sorteggio fra i partecipanti. È previsto un contributo benefico a favore dell’Associazione Fuori Rotta, per

attività solidali.

Domenica 23 Luglio si svolgerà, invece, la 7° tappa del Criterium UISP Pavia, che si terrà a Casteggio presso

le Cantine Guerci, sotto l’egidia organizzativa di Run 4 peolpe. 4 chilometri di salita, quasi totalmente su

sterrato. Il ritrovo è previsto alle ore 08,00 e la partenza, per tutti, avverrà alle ore 09,00. Sul medesimo

tracciato vi sarà una non competitiva ludico motoria. Al termine della corsa, i podisti dovranno poi ritornare

al punto di partenza, ripercorrendo il percorso all’inverso. La quota d’iscrizione è fissata in 4 euro. Verranno

premiati i primi 3 di tutte le categorie ed i primi 10 gruppi con almeno 12 iscritti. Le iscrizioni, anticipate,

dovranno essere inviate entro il 21 Luglio all’indirizzo Mail run4people@gmail.com.Per info telefonare al

3343147705 (Antonia) o 3924955781 (Alberto).

Cinema in giro va in campagna
Prossimo appuntamento, al parco

E' stata una festa in campagna la quarta serata di "Cinema in giro", che sabato
15 luglio si è spostata ad Adria, nell'incantevole azienda agricola "La bocalina"
lungo il Canalbianco. Una sessantina i partecipanti, che si sono ritrovati nel tardo
pomeriggio nell'aia per partecipare a laboratori e giochi di gruppo, fermandosi poi a
cena con i prodotti realizzati dall'azienda agricola. Dopo cena, infine, la proiezione
del film "Tutti per Uma", commedia per bambini con Lillo e PIetro Sermonti.



Dopo la tappa adriese, la rassegna di film e animazione organizzata dal cinema teatro
Duomo di Rovigo torna nel capoluogo con una data speciale nella fazione di
Roverdicrè: il luogo scelto è il verde e fresco Prolife Park, a pochi minuti dal
centro cittadino. Il programma è quello di sempre: ci si trova dalle 18.30 per
animazione e giochi per tutti, potendo poi rimanere a cena sul posto, sia consumando
al sacco che approfittando dello stand gastronomico. Chi vuole potrà raggiungere il
luogo in bicicletta, aggregandosi alla pedalata che la Uisp organizza a partire dal
centro di Rovigo: il ritrovo è alle 18.00 in piazza VIttorio Emanuele II, davanti alla
Gran Guardia, oppure alle 18.15 sul retro della chiesa di San Pio X. Per arrivare a
Prolife Park, infatti, c'è la comodissima pista ciclabile che da San Pio X arriva fino a
Roverdicrè.

Dopo cena, infine, il film per bambini "Spirit", con il ritorno sul grande schermo
del celebre cavallo selvaggio in una serie di avventure e pericoli. Un inno alla libertà
e alla natura incontaminata, che vuole essere un omaggio di "Cinema in giro" ai temi
della prima "Settimana dei diritti umani", che si svolge proprio in questi giorni a
Rovigo.

La rassegna è organizzata come sempre dal cinema teatro Duomo con Zico,
impresa sociale che gestisce la sala dal 2021. Ha come partner tecnico Euganea
Movie Movement. I costi sono sostenuti grazie agli sponsor Babylon lingue, pizzeria
Vescovado, Eliocopy C’Arte, Ottica Toffoli, Assipool Sas, Banca Adria Colli Euganei e
alle offerte raccolte all'ingresso. Il programma è sul sito www.cinemaduomo.it

http://www.cinemaduomo.it/


Hanno preso il via domenica 16 luglio i tradizionali festeggiamenti presso la parrocchia del rione
collinare di Reggio Calabria

Condera in festa per Sant’Elia Profeta:
ecco il programma
Ricco il programma: mercoledì ci sarà l'arcivescovo Morrone, giovedì la processione della statua
del Santo per le vie del quartiere

Ritorna anche quest’anno la tradizionale festa in onore di Sant’Elia Profeta a
Condera, nella parrocchia guidata da don Paolo Ielo. Come tradizione, ricco il

programma dei festeggiamenti religiosi, ma anche civili per un’intera settimana

all’insegna della fede e della devozione, ma anche della convivialità.

I festeggiamenti in onore di Sant'Elia Profeta presso la Comunità parrocchiale di
Condera hanno preso il via ieri. Alle 19 ha presieduto la Santa Messa don
Vincenzo Pace, ordinato presbitero lo scorso 24 giugno. Subito dopo la celebrazione,
c'è stata la tradizionale discesa della statua di Sant'Elia da parte dei Portatori della
vara.

Condera, la Festa di Sant'Elia nel segno della
sinodalità
Anche per questa edizione, così come già avvenuto lo scorso anno, il tema della
"Sinodalità" accompagnerà le giornate di festa.

Ogni giornata è, infatti, accompagnata da una riflessione di papa Francesco sulla
Chiesa "in uscita" e sinodale. «La festa», ricorda non a caso lo stesso Santo Padre,
«è un’invenzione di Dio… Dio stesso ci insegna l’importanza di dedicare un tempo a
contemplare e a godere di ciò che nel lavoro è stato ben fatto».

Il programma dei festeggiamenti religiosi
Le celebrazioni, come detto, hanno preso il via domenica 16 luglio. Proseguiranno
oggi (lunedì 17 luglio) alle 19, con una Santa Messa presieduta da don Giovanni
Zappalà amministratore della Parrocchia Santa Maria di Loreto in Ortì. Durante la



celebrazione eucaristica si pregherà per tutti i fratelli defunti, in particolare per
quelli morti nel corso dell'anno.

Martedì 18 luglio il programma dei festeggiamenti religiosi, prevede alle 09.30 la
Preghiera Lodi Mattutine. Alle 10.00 la visita agli ammalati. Dalle 10 alle 12, poi,
l'Adorazione Eucaristica. Alle 19, infine, la Messa presieduta da don Antonino
Pangallo, Rettore del seminario arcivescovile Pio XI di Reggio Calabria.

Mercoledì le cresime col vescovo Morrone,
giovedì la processione di Sant'Elia per le vie di
Condera
L'arcivescovo metropolita di Reggio Calabria - Bova, monsignor Fortunato Morrone
presiederà la Santa Messa delle 19 del giorno dopo, mercoledì 19 luglio. Durante
la celebrazione il presule amministrerà il sacramento della Confermazione. Il
programma della giornata inizierà al mattino, con la Preghiera delle Lodi Mattutine
(9.30), alle 10 la visita agli ammalati, l'Adorazione eucaristica (dalle 10 alle 12). Alle
16 è prevista al Confessione per tutti, mentre alle 18.30 il Rosario Meditato.

Giovedì 20 luglio è la solennità vera e propria di Sant'Elia Profeta. La giornata si
aprirà con la Preghiera della Lodi Mattutine (9.30) e le Confessioni per tutti alle 10.
Nel pomeriggio dopo la recita del Rosario Meditato, alle 18.30 il neo sacerdote don
Emanuele Benedetto presiederà la Santa Messa Solenne. Subito dopo la
Celebrazione la statua di Sant'Elia sarà trasportata in processione per le vie del
rione, accompagnata dal Complesso bandistico musicale "Città di Ortì".

Il programma dei festeggiamenti civili
Ieri l’accensione delle luminarie, il tutto realizzato con grande competenza e
professionalità dalla ditta Vittorio Schiavone, che «con un tocco di colore realizza
giochi di luce fantastici che ci permettono di sperimentare la gioia della festa,
attraverso la contemplazione del bello legato ai giorni della festa», ha spiegato gli
organizzatori.

Oggi, lunedì 17 luglio 2023 alle 19.00 Sport e danza: presso la piazza Canonico
Calabrò “Bike in piazza” e a seguire balli popolari “social dance” e balli latino
americani, a cura di “Attiva fitness e danza”



Martedì 18 luglio, alle ore 16.00 IV^ torneo dell’amicizia in ricordo di Demetrio
Cutrupi presso i campetti di calcetto e di padel di Pietrastorta, con la partecipazione
delle scuole calcio: Saline J, Pellarese, T. Maestrelli, Mediterraneo/Atletico Archi

Alle ore 16.30 “Pedaliamo insieme” a cura di “ASD Biker Team Reggio Calabria”,
“UISP” e “Cicli Jiriti” con raduno presso la piazza Canonico Calabrò. Alle 18.00, come
anche nei giorni della festa ci si sfidava in vari tornei di carte che allietavano le ore di
tanti anziani che facevano coppia per vincere gli sfidanti. Torneo di Briscola nella
saletta parrocchiale. Alle ore 21.30 serata di musica e di canti in piazza Canonico
Calabrò con l’esibizione di Samuel Malvaso offerta dalla Città Metropolitana di
Reggio Calabria.

Mercoledì 19 luglio, dalle 17.00 per le vie della comunità sfilata de “I Giganti di
Taurianova” che si concluderà alle 21:00 circa in piazza Canonico Calabrò. Alle ore
21.00, Serata Gastronomica: sagra della ciambella e festa del gelato, per rinfrescare
la serata Vi verrà offerto del gelato della ditta “La bottega del gelato”. Alle ore 21.30
serata di musica etnica in piazza con il gruppo etnico calabrese "ELIAKOS".

L'evento di giovedì sera, musica, risate e fuochi
d'artificio
Giovedì 20 luglio 2023 Solennità di Sant'Elia Profeta. Alle ore 8.00 botto d’apertura.
Alle ore 21.30 Spettacolo in piazza, “Millenote in una notte” a cura della Banda
musicale di Reggio Calabria diretta dal maestro Roberto Filippo Caridi e con la
partecipazione straordinaria del cabarettista Gennaro Calabrese.

Alle ore 23.30 ci sarà l’Estrazione del sorteggio. Alla fine della serata alle ore 24.00
circa, per concludere, i tanto attesi fuochi pirotecnici, a cura della ditta Schiavone
lights, che «con un gioco di colori sapranno mostrarci la bellezza di un’arte antica che
si tramanda di padre in figlio facendoci cogliere il fascino di effetti di luce, che
inneggiano alla gioia e devozione verso il nostro patrono Elia. Dopo tutto questo, il
nostro grazie di cuore a tutti e ciascuno, ma la festa è finita…».



… ESTATE IN MOVIMENTO

Possono essere frequentate gratuitamente le seguenti attività nei parchi della città:

Parco Cittadella

Parco Belvedere

Parco Forte Altavilla

Parco degli Ulivi

LUN

ORE 10:15 ginnastica dolce

ORE 18:00 Yoga

ORE 09:00

Ginnastica Dolce

MAR

ORE 9:00 Yoga

ORE 18:00 Yoga

MER

Ore 10:15 ginnastica dolce

ORE 9:00 ginnastica dolce

GIO

ORE 18:00 ginnastica dolce

ORE 18:30 Yoga

VEN

Ore 18.00 Yoga

ORE 09:00

Ginnastica Dolce

L’iscrizione potrà essere effettuata nei parchi dove si svolgono le attività

E’ necessario presentare Certificato medico per attività sportiva non agonistica

Ogni partecipante dovrà portare il proprio tappetino e asciugamano

Tutti i partecipanti saranno coperti da Assicurazione

Sarà possibile inoltre partecipare ai gruppi di cammino per i quali sarà sufficiente

presentare il certificato per attività ludico motoria.



Mercoledì 19 Luglio 2023 –Sentiero di Vallemiano- ore 17,45 – 19,45 ritrovo: sotto il

ponte di Vallemiano

Mercoledì 26 Luglio 2023 – Antico sentiero del Porghetto: da Posatora a Torrette- ore

17,45 – 19,45 ritrovo: davanti alla chiesa di Posatora

Mercoledì 06 Settembre 2023 – Parco del Fornetto a Posatora – ore 17,45 – 19,45

ritrovo: davanti alla Chiesa vicino al parco

Mercoledì 13 Settembre 2023 – Parco della Cittadella – Osservatorio Astronomico – ore

17,45 – 19,45

ritrovo: davanti all’ingresso del Parco

Mercoledì 20 Settembre 2023 – Dal Mandracchio alla Lanterna Rossa ore 17,45 – 19,45

ritrovo: all’ingresso della Mole

Mercoledì 27 Settembre 2023 – Grotte del Passetto – Quartiere Adriatico- ore 17,45 –

19,45

ritrovo: nel parcheggio a spina di pesce in via Thaon De Revel

INFO:

UISP Comitato Territoriale di Ancona APS Via Ruggeri 2/a 60131 Ancona – tel 320

8337942

COMUNE DI ANCONA -Ufficio promozione della salute Città Sane Ancona 071-2226109

cittasane@comune.ancona.it

Ciclismo1. Al Parco Novi Sad c’è il Criterium
18 luglio 2023

Si terrà oggi, nella suggestiva e ormai collaudata cornice del parco Novi Sad, la tappa del

Criterium Emilia Race che andrà a chiudere la prima fase della corsa a tappe che ha

infiammato le province di Modena e Reggio Emilia grazie al settore Ciclismo Uisp

Modena. La finale sarà poi a fine estate, il 5 settembre, sempre presso l’anello del Parco

Novi Sad. Le classifiche sono disponibili sul sito ciclismo.uispmodena.it e quella a

squadre vede Team Stocchetti e Team Simobike a contendersi la prima piazza



rispettivamente con 679 e 516 punti. Nelle classifiche individuali Simone Cerio del Team

Simobike guida con 91 punti la categoria più alta, negli M3 Michele Verrascina del Team

As Amig sembra per ora non avere rivali, mentre per ciò che riguarda il femminile è la

veterana Erika Gianni a dominare la graduatoria dall’alto dei suoi 88 punti ottenuti con una

costanza di rendimento davvero notevole nonostante una sola tappa vinta. Per i vincitori

di tappa e i vincitori generali premi e riconoscimenti il 5 settembre.

«Cultura in Salute», secondo appuntamento a

Bari con il progetto che unisce percorsi e attività

motoria

Accompagnati dagli studenti dell'Istituto Tecnico Vittorio Lenoci

di Bari si potranno ammirare le bellezze archeologiche custodite

nel Museo e vivere poi un rilassante momento di ginnastica

dolce, con il coinvolgimento di giovani e grandi adulti

BARI - Secondo appuntamento a Bari con il progetto «Cultura in salute», promosso da

Anteas Bari e ANOLF Bari, per la promozione culturale di sport, salute e

intergenerazionalità attraverso percorsi e attività motoria.

Martedì 18 luglio alle 10 al Museo Archeologico di Santa Scolastica si vivrà

un'esperienza culturale, sportiva e inclusiva di comunità. Accompagnati dagli studenti

dell'Istituto Tecnico Vittorio Lenoci di Bari si potranno ammirare le bellezze



archeologiche custodite nel Museo e vivere poi un rilassante momento di ginnastica

dolce, con il coinvolgimento di giovani e grandi adulti.

L’iniziativa ha il Patrocinio del Comune di Bari e il sostegno della CISL e FNP CISL

Pensionati Bari oltre che della UISP PUGLIA.

Mercoledì 19 luglio dalle 19:00 l’aperitivo del progetto SCINN

Sport gratis e rigenerazione sociale a Ponticelli, quartiere nella zona orientale di Napoli. La

sfida del progetto SCINN, sostenuto dalla Fondazione CON IL SUD, è ora condivisa con

cittadini e realtà del territorio che possono sostenerla partecipando all’aperiSCINN,

l’aperitivo sociale con cui si raccolgono fondi per proseguire nella riqualificazione degli spazi

del centro polifunzionale “Ciro Colonna” di Ponticelli, quartiere nella zona orientale di

Napoli.

L’appuntamento con aperiSCINN è mercoledì 19 luglio 2023 alle ore 19 negli spazi della

cucina del centro polifunzionale in via Curzio Malaparte 42, ex scuola comunale oggi affidata

alla cura della rete di undici realtà. Tra queste alcune che compongono la comunità di

SCINN, progetto dell’associazione NEA Napoli Europa Africa, sostenuto da Fondazione CON

IL SUD, con il quale è stato possibile attivare corsi sportivi gratuiti per centinaia di persone,

sia giovani che adulti, insieme ai laboratori educativi nelle scuole, ai percorsi di formazione e

alle azioni di rigenerazione urbana.



AperiSCINN si svolge in collaborazione con CuciNapoli Est, la cucina sociale del centro Ciro

Colonna. La formula di 7 euro prevede l’erogazione di una bevanda e di sfizi. Per partecipare

all’iniziativa bisogna essere soci della rete Arci (ci si può tesserare anche al momento con 3,5

euro). É gradita la prenotazione con whatsapp al 327 17 15 898.

SCINN vede capofila l’associazione NEA Napoli Europa Africa e partner le associazioni Nuova

Polisportiva Ponticelli, Maestri di Strada, Arci Movie Napoli, AP Partenope Rugby, Aste&Nodi,

UISP Napoli, TerradiConfine, il Comune di Napoli, gli istituti comprensivi Russo-Solimena e

Marino-Santa Rosa e l’istituto scolastico superiore Don Milani. Iniziative e prossime sfide

sono raccontate sui canali social: Facebook www.facebook.com/progettoscinn e Instagram

www.instagram.com/scinnanapoliest.

http://www.facebook.com/progettoscinn
http://www.instagram.com/scinnanapoliest


Angeli, Aposti, Sclano e Martellini vincono
la Staffetta di Canapone
Vittoria per pochi secondi della prima staffetta



Grosseto, 18 luglio 2023 - Roberto Angeli, Track & Field, Leonardo Aposti, Gs Reale
Stato dei Presidi, Silvia Sclano, Atletica Costa d’Argento e Massimo Martellini, Team
Marathon Bike. Sono i quattro vincitori dell’edizione 2023 della Staffetta di
Canapone, la classica manifestazione targata Marathon Bike e Uisp, con il
patrocinio dell’Assessorato alla Cultura del Comune di Grosseto, che anche nella
torrida serata di mercoledì 12 luglio ha colorato il centro storico di Grosseto. Ormai
collaudata la formula: squadre formate in base ai tempi dei partecipanti per
garantire equilibrio, emozioni e assoluta incertezza alla corsa. Come in effetti è
stato: in neppure 40 secondi le prime cinque squadre, quelle che sono state
premiate alla fine della manifestazioni. Al secondo posto, a 6 secondi dai vincitori,
Tiziano Lori Asd 4° Stormo, Sergio Mori, Team Marathon Bike, Leonardo Baldi,
Atletica Grosseto Banca Tema e Andrea Ferrarese, Team Marathon Bike; gradino più
basso del podio per Michele Checcacci, Team Marathon Bike, Mirco Falconi, Team
Marathon Bike, Marco Bordino e Lucia Marconi, Triathlon Grosseto (anche loro a 6
secondi di distanza). Al quarto posto Matteo Santilli, SBR3, Marco Casamenti, Gs
Reale Stato dei Presidi, Leonardo Ciregia e Catia Gonnelli, Team Marathon Bike;
quinti Giuseppe Romiti, 4° Stormo, Zuleima Cioffi, Team Marathon Bike, Riccardo
Bosa, Atletica Costa d'Argento, Francesco Santoni, Atletica Costa d'Argento.
Emozionati e felici, Angeli, Aposti, Sclano e Martellini (che hanno corso in
quest’ordine) hanno raccontato il loro entusiasmo in un evento che è stato speciale
per tutti i 104 partecipanti (26 squadre), con tanti grossetani incuriositi che hanno
seguito la corsa in tutto il centro storico e soprattutto in piazza Dante, per la
partenza, l’arrivo e gli elettrizzanti passaggi di testimone. Hanno premiato i vincitori
Erminio Ercolani e Carlo Sestini dell’Avis, storico partner del Marathon Bike, Sergio
Perugini, presidente Uisp e l’onorevole Fabrizio Rossi. “Ringrazio Marathon Bike,
Uisp e Avis per questa bellissima manifestazione - ha detto l’assessore allo sport –
e ovviamente a chi ha partecipato rendendo la serata così speciale”.

RISULTATI “CORSA DEI CAPITANI”
CUTIGLIANO (Pistoia) 16 Luglio 2023. Nel fresco dei boschi di Cutigliano (Pistoia) si è corsa la
diciassettesima edizione della “CORSA DEI CAPITANI”, gara podistica competitiva di km 14,300 valida anche
come campionato regionale Uisp di Corsa in Montagna, organizzata dalla Pro Loco Cutigliano e la
collaborazione tecnica della Silvano Fedi Pistoia e patrocinata dall’ Amministrazione Comunale di
Abetone-Cutigliano. Vittoria assoluta della gara è andata all’atleta pratese ,Giacomo Pizzicori (Atletica Prato)
che compie la distanza del percorso nel tempo di 1h04’22’’,seguito a 2’55’’ da ,Jury Zanni (Virtus Atletica
Lucca) e a 3’05’’ ,Giulio Piana (Team Mud & Snow), poi seguono ,Stefano Rafanelli (Podistica Quarrata) e
Andrea Biondi ( Polisportiva Ellera).



Nei veterani ottiene il primo posto il quarratino ,Daniele Rossi ( Podistica Quarrata) in 1h09’49’’, al posto
d’onore si classifica ,Luigi Ricci (Avis Zero Positivo Rignano sull’Arno) terza posizione per Matteo Payta (La
Stanca Valenzatico).

Giuliano Burchi (La Stanca Valenzatico )si classifica al primo posto nella categoria veterani argento uomini.,
correndo in 1h12’18’’, secondo si classifica ,Giuseppe Guadagnini e terzo Mileno Frediani entrambi della
Montacatini Marathon.

Nei veterani oro, si aggiudica la categoria il garafagnino,Franco Olivari (Orecchiella Garfaganana) dove ottiene
sulla distanza il tempo di 1h20’02’’ precedendo il pistoiese ,Sergio Gelli (Silvano Fedi Pistoia) e Giacomo
Alessandro Bellini (Podistica Quarrata).

Nicole Nesti (Sansoni Team) che ottiene il tempo finale di 1h13’46’’trionfa nella categoria donne assolute,
secondo posto per Sara Colzi (Gruppo Sportivo Lammari Lucca),terza ,Beatrice Macelloni (Atletica Castello
Firenze), seguono nell’ordine ,Daniela Rausse (La Fontanina) e Anna Turrini (Runcard).

Ancora Damiana Lupi (Atletica Vinci) si aggiudica la categoria donne veterane correndo in 1h17’01,seconda
classificata ,Francesca Biagini (Unione Sportiva Nave a Rovezzano Firenze) e terzo gradino per ,Emanuela
Pedroni (Gruppo Sportivo Il Fiorino Sesto Fiorentino).

Silvia Sicuranza (Isolotto Apd Firenze) ottiene il primo posto nella categoria donne veterane argento che a la
meglio su ,Patrizia Fera (Montecatini Marathon) e terza , Petronilla De Jesus (Silvano Fedi Pistoia).

Comunicato a cura di Giancarlo Ignudi

Roma Sport. Stasera “Onda
Statica Tiberina per la pratica del
River Surfing”
LUG 17, 2023

Lunedì 17 luglio alle 19.30 si terrà la
presentazione dell’idea progettuale
“Onda Statica Tiberina per la pratica del



River Surfing”, organizzata dalla asd
Roma Adventure in collaborazione con la
asd DIT – Discesa Internazionale del
Tevere e con il patrocinio della UISP
Acquaviva.
L’ipotesi progettuale trae origine dalle esperienze di fruizione sportiva del Tevere,

particolarmente nel ramo alla sinistra dell’isola Tiberina, sperimentate nel tempo dagli

appassionati praticanti gli sport di discesa fluviale in canoa, sup e rafting e…. non solo.

Il surfing su onda è uno sport acquatico che consiste nel cavalcare le onde marine utilizzando

una tavola da surf, un Sup o un kayak.

La tecnica consiste nel planare lungo il
declivio dell’onda eseguendo manovre e
acrobazie a seconda della velocità, della forma
e dello spessore dell’onda.
A differenza di quella marina, effimera per sua stessa natura, l’onda fluviale rimane stabile in uno

stesso punto, offrendo uno scenario di gioco ad alta visibilità divenendo nel contempo una

attrattiva per curiosi e turisti oltre che per gli stessi appassionati.

Sull’esempio della più famosa onda statica a Monaco di Baviera sull’Eisbach (affluente del fiume

Isaar che attraversa il centro storico della città) divenuta nel tempo una vera e propria icona

mondiale per gli amanti del river surfing, il progetto “Onda Statica Tiberina” – elaborato dalla asd

Roma Adventure – prende in considerazione la rapida sottostante l’arcata in sinistra orografica di

ponte Garibaldi.

In quel punto (con livello superiore a mt. 5,60/6.00 mt. all’idrometro di Ripetta) si crea una

sequenza di onde con caratteristiche ideali per le pratiche del surfing fluviale.



Il progetto è quindi mirato a realizzare il flusso
ideale per la formazione dell’onda surfabile
modificando opportunamente il profilo
morfologico del fondo.
L’idea, o meglio il suggerimento progettuale, intende portare a conoscenza degli enti di

riferimento di una originale proposta di fruizione ludico sportiva del fiume il cui costo, se

realizzata congiuntamente ad altre opere di difesa idraulica fluviale, sarebbe irrisorio rispetto ai

benefici.

Rimane indubbiamente la questione legata alla qualità delle acque, che sia reale o percepita, per

la quale comunque gli enti di cui sopra dovrebbero operare a prescindere.

Per la sua realizzazione la proposta necessita,
dell’impegno congiunto dei soggetti
istituzionali preposti alla governance fluviale
nelle diverse fasi: valutazione fattibilità,
progettualità e gestione.
Nella presentazione saranno illustrate le potenzialità del progetto elaborato dalla asd Roma

Adventure che ha avviato una sperimentazione di fattibilità.

L’incontro sarà allargato ad altre esperienze di fruizione sportiva, civica ed inclusiva attuate nel

ramo del fiume alla sinistra dell’isola Tiberina.

Il progetto è stato presentato dalla asd Roma Adventure come azione del Contratto di Fiume

Tevere da Castel Giubileo alla foce.



FOTO | Bagno di folla a Pineto per
la Notte Bianca dello Sport e Sport
Paralimpico
ByRedazione
LUG 17, 2023

PINETO – Dal tramonto fino alle prime luci dell’alba, la Notte Bianca dello Sport e dello

Sport Paralimpico a Pineto è andata in archivio nel segno della qualità e dei grandi

numeri in un’edizione, la settima, all’insegna del grande impatto emotivo e

dell’inclusività. Tanti spettacoli in uno, le attrazioni di tutti gli sport (da quelli più

tradizionali a quelli di nicchia) con la presenza di oltre un centinaio di associazioni

sportive in loco, senza dimenticare la musica, lo street food e molto altro: tanti

ingredienti mixati sapientemente che hanno reso ancora volta unica e imperdibile la

manifestazione organizzata dall’Antares Sporting Club Pineto. L’edizione 2023 della

Notte Bianca è stata organizzata in sinergia con l’amministrazione comunale di Pineto

con il patrocinio, tra gli altri, della Regione Abruzzo, della Provincia di Teramo, del Coni,

del Comitato Italiano Paralimpico, del Centro Educativo Sportivo Nazionale e dell’AMP

Torre del Cerrano.

Il momento clou di tutta la Notte Bianca è stato il taglio del nastro sul palco centrale

con la conduzione della giornalista sportiva Roberta Di Sante e le divertenti

intromissioni cabarettistiche del noto Giuseppe Di Cesare alias Stellina. In presenza

delle autorità comunali, (il sindaco Robert Verrocchio, il vicesindaco Alberto

Dell’Orletta, il Presidente del Consiglio Comunale, Giuseppe Cantoro, l’Assessora
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Marta Illuminati e il consigliere Ernesto Iezzi) sul palco si sono alternati per il saluto al

pubblico e il ritiro di un premio: Stefano Massimi (Atletica Vomano, campione di cross

e dei 3.000 metri), Riccardo Della Quercia (capitano del Pineto Calcio, neo promosso

in Serie C e vincitore della Coppa Italia di Serie D), Lavinia Renzi e Vanessa Di Tecco

(C.A.M. Ritmica Teramo), Massimo Forese (dirigente dell’Abba Volley Pineto, squadra

vincitrice della Coppa Italia e della Supercoppa Italiana), una rappresentanza

dell’Amicacci Giulianova (vincitrice dello Scudetto per il basket in carrozzina) e dei

Gunners Torre San Rocco (vincitori del titolo regionale e di quello provinciale UISP per

il calcio a 11), Johnny D’Alfonso (campione mondiale di surfcasting, tipologia di pesca

da terra) e lo staff di Rurabilandia (fattoria sociale e didattica).

“Ringraziamo l’amministrazione comunale di Pineto – hanno spiegato gli organizzatori

dell’Antares Sporting Club Pineto capitanati da Giovanni Mongia e Paolo Moscone –

per l’ottima sinergia e per l’unità di intenti, oltre alla collaborazione con le centinaia di

associazioni, sportive e non, intervenute nonostante la complessità della realizzazione

dell’evento. Lo sport come motore per l’inclusione e per il benessere, è stato l’obiettivo

comune raggiunto da tutti. La nostra è stata una scommessa partita dal 2014 e

quest’anno ha colto nel segno perché era attesa da tutti dopo i tre anni forzati di fermo

a causa della pandemia. La Notte Bianca dello Sport e dello Sport Paralimpico deve

essere e rimanere un caposaldo di tutti gli eventi cittadini annuali qui a Pineto, visto e

considerato l’interesse suscitato. Un ringraziamento a tutti i ragazzi dello staff”.

“Siamo felicissimi del rinnovato successo della Notte Bianca dello Sport e dello Sport

Paralimpico a Pineto – dichiarano gli amministratori comunali – è stata una grande

festa, un pubblico straordinario ha animato le varie vie del centro cittadino tra sport e

musica. Un plauso agli organizzatori, alle realtà coinvolte e a tutti coloro che a vario

titolo hanno garantito la riuscita della manifestazione”.



Il mondo dello sport

scende in campo per

l’emergenza sangue

Le atlete e gli atleti dell'associazione Trail & Road Runners si sono recati i giorni scorsi negli ambulatori di via Monte

Grappa per donare sangue. Il presidente Francesco Pipia: «Un gesto semplice e tangibile che può salvare la vita». Il

dottor Pietro Manca, direttore del centro trasfusionale: «Il bisogno di sangue purtroppo non va in vacanza»

Sassari, 18 luglio 2023 – Il mondo dello sport scende in campo per far fronte alla carenza di sangue. Dopo alcuni

ordini professionali e le forze dell'ordine, i giorni scorsi una rappresentanza dell'associazione sportiva dilettantistica

Trail & Road Runners (TRR), si è recata al centro trasfusionale di via Monte Grappa per la donazione.

«Abbiamo aderito con convinzione all’appello lanciato dal centro trasfusionale perché penso che ogni donazione sia

preziosa. Molte nostre atlete e atleti sono donatrici e donatori storici e vengono a donare periodicamente in questo

centro. Oltretutto diversi nostri tesserati sono soci dell’Avis e svolgono attività di donazione nel territorio come a

Castelsardo o a Ittiri», ha affermato Francesco Pipia, presidente dell’associazione.

Un’associazione giovane, nata quattro anni fa che oltre a organizzare gare podistiche come la “Vivicittà” a Sassari o

altre competizioni sportive nel territorio, si è fatta promotrice di diverse iniziative solidali e si è contraddistinta sin da

subito per un’attenzione particolare alle tematiche sociali.



Lo sport quindi protagonista e in prima linea per far fronte a una problematica che si acutizza nei mesi estivi. Il

caldo infernale di questi giorni non ha fermato le atlete e gli atleti che in questi giorni hanno dato dedicato un’ora del

loro tempo per un gesto semplice ma importante che può salvare vite.

«Donare è un gesto volontario e gratuito e in questo periodo dell’anno è ancora di più indispensabile. Queste sono

settimane particolarmente difficili perché durante i mesi estivi le raccolte di sangue non sono sufficienti per le

esigenze dell’ospedale, ma il bisogno di sangue purtroppo non va in vacanza», ha affermato il dottor Pietro Manca,

direttore del centro trasfusionale.

Promuovere l’attività sportiva, combattere la sedentarietà, la passione per la corsa su strada e per i trail (una specialità

della corsa che si svolge in ambiente naturale) sono caratteristiche che accomunano gli iscritti alla piccola realtà

sportiva e che donano abitualmente per dare ognuno il proprio contributo.

«Ogni sacca di sangue dà una speranza di vita, sia che a donare sia un operaio, un insegnante, un professionista o

un pubblico ufficiale. La bellezza della donazione è che azzera ogni disparità sociale e livella tutti: sia i donatori che i

riceventi. Il sangue è rosso per ogni essere umano, non ha colore di pelle e non ha tratti somatici», ha sottolineato il

presidente dell’associazione.

Un’emergenza quotidiana se si pensa che il sangue può essere necessario a persone con patologie oncologiche o

ematologiche, pazienti che devono subire interventi chirurgici o che hanno emorragie digestive, politraumi, oppure casi

acuti ad esempio di anemia che richiedono un intervento tempestivo.

«Occorre sottolineare che il 48 % del sangue donato in Sardegna è destinato ai talassemici che, per poter vivere,

devono sottoporsi periodicamente alle trasfusioni» ha proseguito ancora in dottor Manca.

«Sulla problematica della cronica carenza di sangue che purtroppo caratterizza la nostra isola, la nostra associazione

vuole essere in prima fila e vorremmo promuovere specifiche giornate in collaborazione con il centro trasfusionale di

Sassari. Mi piace immaginare un filo rosso che unisce universalmente donatori e riceventi», ha dichiarato Francesco

Pipia.



«Ringraziamo l’associazione Trail & Road Runners per l’importante contributo e per l’impegno assunto anche per il

futuro. Rinnovo quindi l’appello a tutti i cittadini perché con la donazione non solo si aiuta a salvare delle vite ma

ricordo che la donazione è vantaggiosa perché lo stato di salute del donatore viene monitorato ogni volta», ha concluso

il dottor Pietro Manca


